Escambray INFORMATIVA • 3

## Sancti Spíritus, primera provincia en cumplir el plan de azúcar

El resultado lleva consigo el aporte de los trabajadores del sector y de otras ramas de la provincia espirituana, además de los territorios que han suministrado materia prima a una fábrica distinguida por su desempeño, que la ubica a la vanguardia en Cuba en la contienda

Luis Herrera Yanes

En una contienda marcada por desafíos, que fueron más allá, incluso, de las fronteras del territorio, los azucareros espirituanos concretaron en la madrugada del pasado miércoles el cumplimiento del plan de producción de azúcar comprometido para la presente zafra.

La industria del central Melanio Hernández, en Tuinucú, resultó el escenario desde donde trascendió la noticia, que lleva consigo el aporte de los trabajadores del sector y de otras ramas de la provincia espirituana, además de los territorios que han suministrado materia prima a una fábrica que vuelve a distinguirse por un comportamiento que la ubica a la vanguardia en la nación.

Es cierto que el programa de la presente campaña resulta discreto con respecto al potencial, pero el ingenio sobresale al superar todos sus parámetros de rendimiento industrial, optimizar el aprovechamiento del potencial de la caña, garantizar la producción de un grano de alta calidad para el consumo y aportar más de 4 000 MWh al Sistema Electroenergético Nacional durante la zafra.

Antonio Viamontes Perdomo, director general de la Empresa Agroindustrial Azucarera Melanio Hernández, destacó como un factor decisivo la estabilidad de la fuerza de trabajo calificada en los principales puestos de la fábrica para mantenerse como la entidad de su tipo élite de la nación en la eficiencia

industrial y dijo que, desde el punto de vista económico, alcanzó resultados muy positivos, en lo cual influyó también el hecho de aprovechar una concentración de caña quemada procesada con atraso debido a dificultades en la cosecha por problemas coyunturales durante nueve días, para elaborar melaza y entregarla a la Destilería, donde fue convertida en alcohol, producto con un mayor precio en el mercado. Igualmente, la entrega de 346 horas de vapor del central a la Destilería favoreció la producción de derivados con un ahorro superior a las 317 toneladas de fuel oil.

Hasta la fecha, con respecto a la contienda anterior, la producción de crudo logra un crecimiento y, según precisó el directivo, el Melanio Hernández cuenta con una reserva de 40 000 toneladas de caña disponible para continuar fabricando azúcar prácticamente durante todo el mes de mayo y brindar un aporte extra a los compromisos productivos de la zafra 2024-2025, en la que solamente muelen en el país 15 centrales.

Viamontes Perdomo señaló que el central taguasquense procesa las cañas propias de sus unidades agrícolas, la materia prima procedente del CAI Uruguay, de Jatibonico y de la Empresa Heriberto Duquesne, de la provincia de Villa Clara; pero, dado que toda la transportación se realiza a través de ferrocarriles, también influyó para que el Melanio Hernández pueda cerrar un año económico excelente, como nunca antes.

Julio Luis Jiménez López, miembro del



Los trabajadores de la empresa de Tuinucú fueron reconocidos por su decisivo aporte al cumplimiento del plan. /Foto: Vicente Brito

Buró Provincial del Partido y el gobernador Alexis Lorente Jiménez, entregaron un reconocimiento a los trabajadores del central, que fue recibido por Viamontes Perdomo y el director industrial Radamés Rodríguez Palmero; en tanto, Ekaterina Gowen Dickinson, integrante del Comité Central del Partido y secretaria general de la Central de Trabajadores de Cuba en la provincia,

transmitió la felicitación al colectivo.

Al breve acto político, escenificado de madrugada en el ingenio, le sucedió un jolgorio festivo en el que los industriales festejaron en grande la victoria productiva, para regresar al rato a sus puestos y continuar fabricando azúcar, orgullosos de lo que son, como reza la gigantografía colocada en el recibidor a las oficinas.

## Distinguen labor de trabajadores y colectivos espirituanos

José F. González Curiel

La Central de Trabajadores de Cuba (CTC) en la provincia de Sancti Spíritus entregó altas condecoraciones que tradicionalmente se destinan a reconocer los resultados destacados en la producción y los servicios en el contexto por el Día Internacional de los Trabajadores.

De la mano de Julio Luis Jiménez López, miembro del Buró Provincial del Partido; Alexis Lorente Jiménez, gobernador provincial; Ekaterina Gowen Dickinson, miembro del Comité Central del Partido y secretaria de la organización obrera en Sancti Spíritus, junto a otros dirigentes, los trabajadores y colectivos destacados en la etapa recibieron el alto honor en emotivo acto que tuvo como sede el Centro de Convenciones La Merced, en la cabecera provincial.

En total fueron entregadas la Orden Lázaro Peña de II Grado a dos trabajadores van-



Las condecoraciones fueron entregadas en el contexto de las celebraciones por el Primero de Mayo. /Foto: Roberto Javier Bermúdez

guardias y la Orden homónima, de III Grado, a cinco.

La Medalla Jesús Menéndez la recibieron 20 obreros destacados y cinco colectivos del territorio, mientras que la Medalla Hazaña Laboral le fue impuesta a 30 vanguardias de todos los gremios de la provincia. El momento sirvió también para la entrega de los carnés que acreditan a nuevos miembros de la Asociación de Combatientes de la Revolución Cubana, así como reconocimientos a innovadores destacados de diferentes sectores de la economía.

## Exámenes de ingreso a la vuelta de la esquina

Gabriela Estrella Cañizares

Cerca de 700 estudiantes de duodécimo grado, provenientes de los 18 centros preuniversitarios de la provincia, se presentarán a partir del próximo martes a los exámenes de ingreso a la Educación Superior. La convocatoria está fijada para los días 6, 9 y 13 de mayo, cuando tendrán lugar las pruebas de Matemática, Español e Historia de Cuba, respectivamente.

Los exámenes comenzarán a las 9:00 a.m., razón por la cual se solicita a los estudiantes encontrarse en las sedes correspondientes de cada municipio a partir de las 8:00 a.m. con su carnet de identidad y completo uniforme.

"Ya tenemos todo listo, para que luego de la realización y calificación de los exámenes, comience el proceso de otorgamiento, a través del sistema automatizado nacional, en el cual se hacen hasta ocho procesamientos, de modo que todos los estudiantes obtengan su carrera", confirmó Marta Montano, secretaria general de la Universidad de Sancti Spíritus José Martí Pérez (UNISS).

Asimismo, los estudiantes comenzaron desde marzo una preparación intensiva donde se modelan ejercicios propios de este tipo de pruebas, y utilizan las teleclases junto a las horas destinadas para el estudio y aclaración de dudas de cada asignatura. Pero, también están dentro del proceso de ingreso varios jóvenes, quienes ya tienen su carrera otorgada a través de otras modalidades.

"En la provincia tenemos 23 estudiantes que obtuvieron sus carreras por los resultados alcanzados en concursos de conocimiento, dos optaron por especialidades propias del Minint y las FAR, y aproximadamente 200 están acogidos a la modalidad de Colegios Universitarios", precisó Miguel Castellanos Hernández, jefe de la Enseñanza Preuniversitaria en la Dirección General de Educación en la provincia.

De forma concreta, hay 116 estudiantes que optaron por Colegios Pedagógicos, 45 por Agronomía y Forestal y tres por opciones de perfil nuclear en la Universidad de La Habana, mientras cuatro se suman a Periodismo y uno a Química como Ciencia Básica en la Universidad Central Marta Abreu de las Villas.